

EL TIEMPO

DIARIO POLITICO

Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

FRANQUEO CONCERTADO

Año VII—Núm. 1.142

Redacción
PASAJE FRANQUET

TORTOSA: Viernes 19 de Septiembre de 1913

Administración
IMPRENTA ACCION SOCIAL Tercera época

EL "SISTEMA LIBERAL"

Claro es que cuando estos gobernantes hablan de «su sistema», del sistema liberal, para resolver las huelgas, cometen una de tantas supercherías, pues no tienen sistema ninguno para nada, ni idea fundamental sobre nada, sino un afán inmoderado de mantenerse en el poder rehusando toda situación difícil, todo choque que pueda comprometer su única base de sustentación, que es la benevolencia más o menos matizada de los republicanos y de las izquierdas en general.

Eso, que no merece el nombre respetable de sistema, se ha manifestado con todo esplendor en la huelga de Cataluña. Cuando por todos los antecedentes del fenómeno se tenía la obligación estricta de pensar que la huelga venía preparada como un movimiento de anarquistas y sindicalistas; que era, por tanto, un acto político-revolucionario y no meramente una controversia o un conflicto entre el capital y el trabajo, y que, por consiguiente, no estaría justificada en el caso la neutralidad del poder público, a no ser que éste crea que entre la sociedad y la anarquía debe él mantenerse neutral, el Gobierno, en lugar de hacer cuanto estuviese en su mano para evitar que la huelga estallara, como se evitó en 1911 en Barcelona precisamente por el gobierno del señor Canalejas... y como se parte de Cataluña, la dejó venir, la dejó preparar en una larga serie de mítines incendiarios y mediante una bien trabada red de coacciones y sugerencias.

Fué de este modo haciéndose posible la huelga en la que nadie creía a mediados de Junio, cuando «La Constancia» envió su «ultimatum»—«ultimatum» sin precedente alguno,—al Fomento del Trabajo Nacional, y cuando estalló, se llevó de calle en horas más que en días a todos los obreros del arte fabril en Barcelona y en los núcleos industriales del llano, es decir, a todos aquellos que por el poder público habían sido dejados sin defensa contra la oratoria subversiva o contra las coacciones materiales de los agitadores.

¿Es que se procedía así por ferviente liberalismo, por respeto excesivo, pero sincero, a los derechos individuales y por dar a éstos un alcance desproporcionado? No. ¿Quién que tenga sentido común puede creer en la sinceridad liberal de estos ministros que lo son exclusivamente por la confianza de la Corona, que saben que no cuentan con la de una mayoría en las Cortes, y siguen, sin embargo, agarrados a la Gaceta? ¿Quién puede creer en la sinceridad liberal de unos gobernantes que escarnecen y violan la Constitución y el Parlamento, haciendo por decreto lo que solo se puede intentar por ley, y que las han sometido todas al libérrimo arbitrio ministerial? La piedra de lo que del liberalismo de los gobernantes es principalmente una, el respeto a la Constitución y a las leyes, sin el cual solo hay dictadura y tiranía, y a la vista está lo que la piedra dice de estos gobernantes.

Estalló la huelga, y aunque no era una huelga en servicio público, ni en industria de subsistencias cotidianas,

sino una huelga en una industria que podía estar parada mucho tiempo sin quebranto directo e inmediato para la colectividad, y aunque se tratara, además, de una huelga completamente irregular, pues ni estaba planteada por los obreros a sus patronos, ni había una representación bastante de aquéllos ni de éstos, el Gobierno se apresuró a ofrecer su intervención arbitral.

¿Cómo? De la única manera que podía hacerlo, y ése es el único instante en que puede considerarse relativamente razonable la conducta del Gobierno: ofreciendo estudiar el problema planteado, por el órgano que para ello tiene el Estado, por el Instituto de Reformas Sociales, y hacer en su día lo que ese estudio dijera que podía hacer el poder público.

La rechifla por parte de los obreros y de sus padrinos fué monumental. El Gobierno se allanó inmediatamente a ella, y como si el Instituto no fuera un órgano del Estado, como si fuera uno de tantos organismos particulares respecto de los cuales solo incumbe al poder público respetarlos en lo que sea su derecho, faltó poco para que el ministro y el gobernador se asociaran a la rechifla que es, dicho sea entre paréntesis, una muestra más de la fuerza social que tiene en las masas españolas el señor Azócar y de lo que se va a ganar con su conquista.

Ante este fracaso, el Gobierno no se replegó a la defensa de la sociedad contra la anarquía, ni siquiera a la neutralidad debida al capital y al trabajo en la hora de sus conflictos, sino que siguió afanosamente interponiendo una mediación por tal modo rechazada, y no para dar con la fórmula justa, ni con la transacción equitativa, sino con lo que sirviera para que terminase la huelga, ya que a estos gobernantes les tienen sin cuidado las enfermedades del país, y solo les preocupan los síntomas estridentes de ellas. Mientras el enfermo no se aborta, allá se los tenga con su mal hasta que revienten. Por suprimir un síntoma agudo, ni siquiera importa meterle en el cuerpo al enfermo el germen de otra enfermedad más grave.

Y después de varios tanteos se dió con eso que se llama la semana francesa; se simuló una conformidad de los patronos sobre la base de algunos, aprovechando la división que viene labrándose en el seno de esa industria, y se fué en busca del asentimiento de los obreros. ¡Qué calvario de afrenta y de ignominia para el poder público! Los obreros no se conformaban con la promesa de un proyecto de ley.

—¡Como engañásteis a los ferroviarios nos engañaréis a nosotros!

Y el Gobierno, como si eso no tuviera más importancia que la que pueda tener entre un tendero modesto y su clientela, podía la otra mañana, y ofrecía hacerlo por decreto. A liberales como esos, ¿qué más les da?

—¡Ah! replican los obreros, pero el decreto se ha de firmar antes de que volvamos al trabajo.

Y se firmó, y así y todo, la firma augusta de S. M., refrendada por estos ministros, no hubiera servido de nada sin el aval de Lerroux, de los socialistas, de todos los elementos de la izquierda, cuya cooperación impetró humildemente el poder público y a la que tendrá que corresponder o

que seguir correspondiendo, sabe Dios a expensas de cuánto y de qué.

¿Qué espíritu razonable puede prestarse a que eso se considere un «sistema», ni qué sincero liberal a que se llame «sistema liberal» de resolver huelgas? Liberal es el gobierno italiano, y ahí están las huelgas recientes más. Liberalismo es el gobierno inglés, y ahí está la huelga del Transvaal y la de tranviarios en Dublín, resuelta mediante combates, con centenares de víctimas, y el laborismo británico se ha limitado, ante esa conducta de sus aliados, a una protesta formularia.

Pero, prestémoslos a la superchería, eso es el sistema liberal de resolver las huelgas. ¿Eficacia social? En 1910, ante la huelga de mineros de Vizcaya, el Gobierno, aunque sin rebajarse tanto como ahora, resolvió el conflicto mediante una promesa de reforma, y cumplió la promesa, pues ahí está la ley reguladora de la jornada en las minas. ¡Aun no tiene tres años de fecha aquella ley, y estamos bajo la amenaza de otra huelga formidable de mineros, en Vizcaya, en Asturias, en toda España!

SALVADOR CANALS.

Vida de Sociedad

De Tarragona ha salido para Olot nuestro querido amigo el coronel recién ascendido, Gobernador militar que fué de esta ciudad, D. Alonso de Medina.

—Hállase enfermo de alguna gravedad el hermano de nuestro distinguido amigo el ingeniero de Obras públicas de esta provincia D. Luis Corsini.

Hacemos votos por su mejoría. —La preciosa niña María de la Cinta Bau, hija del acaudalado fabricante D. José Bau, querido amigo nuestro, que se encuentra enferma de algún cuidado, ha experimentado una ligera mejoría.

Lo celebramos, deseando el rápido restablecimiento.

—Tras breve estancia en Barcelona y en Tarragona, han regresado a esta ciudad las bellas y virtuosas señoritas Aurora García, sobrina de nuestro apreciado amigo el digno beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral Rdo. D. Rafael Algueró, y Angelita Roig, después de haberse examinado, obteniendo honrosísimas calificaciones, del primer curso de gramática francesa.

Reciban nuestro parabien más cordial que hacemos extensivo a su profesor D. Enrique Bayerri.

—Hoy ha marchado a Tarragona nuestro estimado amigo el conocido abogado D. Daniel Nivera.

—El Consejo de Administración de la sociedad de Barcelona «La Agrícola del Ebro» estuvo ayer a visitar sus tierras del Getá izquierdo del Ebro.

Dicho Consejo lo componen los banqueros Sres. D. José Estrada, don Manuel Armet y D. Pedro de Garriga con los propietarios Sres. de Sivette y Ilió.

Regresaron los unos desde Amposta, efectuándolo los Sres. Armet y de Garriga en el tren de la madrugada desde esta ciudad.

—Ha llegado a esta ciudad nuestro querido amigo el Rdo. D. José

Gavaldá, virtuoso vicario de la parroquial iglesia de Cenja.

—Ha marchado a Utiel, efectuando una visita de inspección por los puestos de la comarca, nuestro respetable amigo el celoso teniente coronel de la Guardia civil D. Idefonso Martínez Verdejo.

—Ha marchado a Cherta y Aldover para efectuar las operaciones del catastro, que le han sido encomendadas, nuestro buen amigo el inteligente ingeniero geógrafo D. Ricardo Calvo.

—Ha regresado a Reus nuestro distinguido amigo D. Manuel Beguer, ilustrado jefe de telégrafos de aquella población, en compañía de su virtuosa señora.

—Anoche marcharon a Melilla, a donde han ido destinados, nuestros particulares amigos los capitanes de infantería, que prestaban servicio en Tarragona y que con anterioridad tuvieron destino en esta ciudad, don D. Nicolás y D. Joaquín Martínez Sansón.

NOTICIAS

En Berga, donde residía hace algún tiempo, ha fallecido, víctima de las fiebres tifoideas, nuestro particular amigo y paisano D. Modesto Albión, empleado en las oficinas de aquella compañía minera y persona muy apreciada por sus relevantes prendas personales.

Enviamos a su augusta familia nuestro más sentido pésame.—R. I. P.

Dicen de Tarragona: «Esta mañana, a la salida del coro, comenzarán en la Catedral los ejercicios de oposición al beneficio de tenor de la misma.

Últimamente se ha inscrito el subdiácono de Alcanar Rdo. D. Miguel Forner.»

Se ha convocado oposiciones para cubrir doce vacantes que existen en la clase de farmacéuticos segundos del cuerpo de Sanidad militar.

En esta estación ferroviaria han quedado terminadas casi todas las obras de restauración y embellecimiento que se efectuaban, habiendo sido pintadas las oficinas interiores y exteriormente, con buen gusto, y revocada la fachada, quedando completamente remozada.

Además, se ha dado cima a las obras para la instalación de water closets, mejora muy higiénica que quiséramos ver implantada en todos los edificios de esta ciudad.

Esta mañana las fuerzas del segundo batallón del Regimiento de infantería de Luchana que guarnece esta plaza han efectuado un paseo militar con objetivo táctico a la partida del Regués.

J. Ballester

Médico-oculista

de los hospitales de la Princesa y general de Madrid
CONSULTA DE 10 A 1 LA CENIA

Leemos en una revista, que para conocer con anticipación la cosecha de vino de una viña no hay más que

contar los racimos de uvas de cien cepos y dividir este número de racimos por cien, con lo que se tendrá el promedio de uvas por cepa.

Por cada una de estas uvas, la cosecha por hectárea es la de seis hectolitros de vino. Así, cuando el promedio de uvas es 5 por cifra, tendremos aproximadamente 30 hectolitros de vino por cada hectárea.

Con estos datos, y sabiendo la equivalencia en áreas de las diferentes medidas usadas en España, puede calcularse cualquiera cosecha probable con algunos meses de anticipación.

Tomás HOMEDES

Médico Homeópata

Ex-médico numerario

de los Hospitales homeopatas de Barcelona
Consulta de 10 a 12 y de 6 a 7
Merced, 5 principal

Han empezado sus tareas de inspección en las fábricas los inspectores del trabajo en consonancia con las instrucciones recibidas del ministro.

Habiendo sido destinado a Marruecos, a petición propia, ha cesado en el cargo de sargento mayor de la plaza de Tarragona el capitán de infantería Sr. Martínez Sansón, habiéndose encargado de aquel destino el de igual empleo y arma D. Arturo Alonso.

CINE BALNEARIO

JULIA LÓPEZ

La empresa de este nuevo Cine nos ofrece para el sábado y domingo un programa sugestivo.

Julia López va a presentarse a nuestro público después de haber cosechado muchos laureles y aplausos en las principales capitales europeas. Es una artista que cautiva por la elegancia de su trabajo y su belleza nada común. Una revista artística relata una anécdota del Rey Constantino de Grecia y la famosísima bailarina, y puesto que es de actualidad la vamos a reproducir.

Celebrábase con motivo de la guerra de los Balcanes, en uno de los coliseos de la capital helénica, una función a beneficio de los heridos. Desfilaban por el proscenio todas las atracciones y el público les prodigó abundantes aplausos; pero cuando el entusiasmo llegó a su apogeo fué al presentarse Julia López radiante de juventud y belleza. Al finalizar sus bailes clásicos de sabor genuinamente español, el público de pie agiaba los pañuelos vitoreándola, y el Rey, que siguió con interés todo el espectáculo, la llamó a su palco para felicitarla y darle las gracias por su cooperación en la fiesta benéfica. Julia López no entendía el griego, y aunque en su actitud demostraba su agradecimiento por las atenciones del monarca, quería responderle en francés; pero el Soberano, comprendiendo su embarazo, le dijo atajando su respuesta:

¡No es menester que os esforzáis en contestarme; en vuestros ojos grandes y negros, reveladores de la hermosura

TARJETAS POSTALES

Inmenso y variado surtido en la Librería y Papelería de

FRANCISCO BIARNES

Ciudad y Pasaje Franquet

TORTOSA

HOTEL BARCELONESA

DE JOSÉ GARCÍA

Establecimiento de primer orden, situado en el sitio más céntrico de esta ciudad.
Habitaciones espaciales y ventiladas, luz eléctrica. Servicio especial en cubiertos y a la carta. Especialidad en banquetes.
Carruajes del Hotel a la llegada de todos los trenes.
Calle den Carbó, núm. 2—TORTOSA
Teléfono. 48.

TIP. "A. SOCIAL CÁTOLICA" A. C. BIARNES

EL BRUCH

ASOCIACION MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Domicilio social: Concepción, 14, 1.º REUS

Fin de la asociación

La asociación EL BRUCH permite crear o constituir un dote para los hijos, una herencia para la familia, y en particular un capital para los masrimonios que piensan en el día de mañana, en que la soledad de uno de los dos puede dejarlos en la suma miseria.

La Unión hace la fuerza. Todos para uno. Uno para todos.

En la fecha 14 de Mayo de 1914, los asociados, 314'90 pesetas, y percibieron sus herederos, BRUCH, 6.722'00 pesetas.

Cuotas aseguradas: 1.542 pesetas; forman un capital incrito de 1.542'000 pesetas.

Representante en esta plaza y Delegado general del Distrito de Tortosa:

D. MANUEL BERENGUER, calle Obispo Aznar, n.º 3, Platería

Cobrador: J. Páfila

(Anuncio aprobado por la Comisaría General de Seguros).

ESCUELA MILITAR Reina Victoria

A los mozos del reemplazo de 1914

Con objeto de que puedan acogerse a los beneficios de la reducción de tiempo de servicio en filas y demás ventajas que concede la nueva ley de reclutamiento, es indispensable que antes del sorteo (tercer domingo de Febrero) posean el certificado de instrucción, que deberán acompañar a la carta de pago, para que les sea admitido el depósito de la cantidad.

A este fin, la Academia REINA VICTORIA, única que está facultada en esta ciudad para la expedición de dichos certificados, abre una nueva matrícula para el curso que empezará el día 1.º del próximo mes de Septiembre.

Para más informes y matrículas dirigirse a dicha Academia, calle de Gil de Federich (antes Ancha), n.º 6, de 12 a 13 los días laborables de 11 a 13 los festivos.

Disponible

MADRES

LA

DENTICINA ANTONIO OLIVERES

Es la salvación y desarrollo de los Niños, les facilita el babeo (Baba), brotan fuertes dentaduras, extingue la diarrea y los vómitos, le evita los empaches y las indigestiones, mata las lombrices (Cucos) aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

Depósitos exclusivos para la venta al por mayor: Perez, Martín y C.º, Alcalá, 7, Madrid. Factoría en Barcelona: Notariado, 2 y 5.

Exigid por marca el NIÑO

Disponible



MARCA REGISTRADA

